

VdK Ortsverband Heidenheim

Datum 26.06.2025

Beginn : 18.30 Uhr

Ende der Veranstaltung : 20:00Uhr

## **Vortrag zum Thema: Aktuelle Betrugsmaschen**

**Dozentin:**

**Polizeioberkommissarin, Frau Kögler - Kriminalpolizei Ansbach – Kommissariat Präventionsarbeit**

**Frau Kögler hiebt einen eineinhalbstündigen Vortrag über derzeit häufig auftretende Betrugsmaschen, die sich primär gegen ältere Menschen richten.**

**Der Fokus lag auf den sogenannten Enkeltrick und den perfiden Schockanrufen, bei denen sich Betrüger als falsche Polizeibeamte ausgeben.**

**Ziel des Vortrags war es, die Anwesenden für diese Gefahren zu sensibilisieren und konkrete Präventionsstrategien aufzuzeigen.**

**Frau Kögler erläuterte detailliert die Vorgehensweise beim Enkeltrick.**

**Hierbei rufen die Betrüger an, und versuchen eine emotionale Bindung aufzubauen, indem sie sich als nahe Verwandte darstellen.**

**Häufig wird eine dringende Notlage vorgetäuscht z. B. ein sofort benötigter Kredit. Das Opfer wird massiv unter Druck gesetzt, um es zur Herausgabe von Geld und Wertgegenständen zu nötigen.**

**Meistens schicken die Betrüger Boten die das Geld abholen sollen. Lassen sie niemals jemanden ins Haus in so einer Situation.**

**Ein weiterer Schwerpunkt waren die sogenannten Schockanrufe.**

**Hierbei geben sich die Täter als Polizeibeamte, Staatsanwälte oder Bankmitarbeiter aus.**

**Auch hier wird hoher psychologischer Druck aufgebaut, z. B. ein naher Angehöriger ist an einem schweren Unfall schuld und kann nur durch eine hohe Kaution einer Inhaftierung entgehen.**

**So werden leider oft hohe Geldsummen überwiesen.**

### **Wichtige Verhaltensregeln!**

**Sofort auflegen, wenn Geldforderungen kommen!**  
**Niemals Fremde ins Haus lassen, die sich am Telefon angekündigt haben. Echte Polizisten holen nie Geld und Wertgegenstände ab.**

**Kautionen gibt es ebenfalls nicht !!!**

**Immer bei der Polizei nachfragen !!!**

**Die 110 ist eine One way Nummer und erscheint niemals auf dem Display des Telefons. Falls dies der Fall wäre, handelt es sich sicher um einen Betrug !!!**

**Der Vortrag von Polizeioberkommissarin Frau Kögler war ein wichtiger Beitrag zur Aufklärung über die vielseitigen Methoden der Betrüger.**

**Die klaren Handlungsempfehlungen zum Verhalten am Telefon und die Betonung, stets die offizielle Polizei zu kontaktieren sind entscheidend, um sich vor finanziellen und emotionalen Schäden zu schützen!!!**

**Gerne würde Frau Kögler nochmals zu einem Vortrag über Gefahren im Internet kommen.**

**Am Ende des Vortrags bedankt sich Rainer Klungler für den sehr interessanten und wichtigen Vortrag und überreicht Frau Kögler ein kleines Präsent.**